

PRESENTACIÓN

Después de 26 años, nuestro Congreso, organizado por la División de Investigación de la FCA, consolida su nombre a Ciencias Administrativas; aunque éste ha cambiado, su esencia perdura a lo largo de sus años de existencia: promover y consolidar el diálogo académico de profesores e investigadores de las ciencias administrativas para seguir avanzando en el conocimiento de nuestras disciplinas. Esto se ha logrado con la presentación de trabajos académicos sobre diversos temas y problemas de las diversas áreas que conforman la teoría y el quehacer administrativo, contable y financiero.

Indudablemente, destaca el diálogo académico sobre aspectos epistemológicos de la administración tanto como ciencia y como disciplina para la toma de decisiones en las organizaciones. El trabajo de los académicos se ha tornado trascendental para el Congreso, razón por la cual se piden trabajos inéditos; es decir, originales, que no hayan sido publicados en otras instancias académicas.

En esta ocasión, también se volvió importante el estudio de las organizaciones, después de más de dos años de pandemia por covid 19, sigue creciendo la relevancia del estudio del papel de la mujer en las organizaciones y destaca el binomio administración-sustentabilidad debido al incremento de los problemas derivados del cambio climático y el calentamiento global. Asimismo, se continuó con el análisis del papel de la administración en el desarrollo sustentable de las organizaciones y de los países.

Debido al confinamiento por pandemia y las dificultades que tienen muchas instituciones de educación superior, la presentación de ponencias disminuyó de forma importante; esto nos obliga a reflexionar sobre nuestro trabajo académico en las nuevas condiciones. Por ello, es necesario impulsar el uso de

5, 6 y 7 de **octubre** de 2022

Ciudad Universitaria

| Ciudad de México



las tecnologías de la información y la comunicación para la celebración de futuros congresos académicos. La forma híbrida (presencial y a distancia), como hemos visto, ha dado muy buenos resultados.

En este 26 Congreso Internacional de Ciencias Administrativas se recibieron 83 ponencias, de las cuales fueron aceptadas 32 para exponerse y analizarse en nuestro encuentro académico. Participaron 55 instituciones, 37 nacionales y 18 extranjeras de siete países, incluido México, Brasil, Chile, Colombia, Cuba, Ecuador y Perú.

Gracias a la experiencia acumulada de los congresos anteriores, hemos detectado que el diálogo académico se fortalece con la presentación de conferencias magistrales, que en esta ocasión fueron tres; una conferencia especial; 12 paneles temáticos sobre problemas actuales de nuestras disciplinas. De igual forma, se presentaron dos nuevos libros producto de la labor de investigación de los académicos. Agradecemos la participación de más de 450 congresistas inscritos.

Es necesario seguir avanzando en la investigación académica de las ciencias administrativas, discutir, analizar, difundir los trabajos académicos entre pares. Los invitamos a participar en nuestro próximo Congreso, el 27, presentando trabajos de investigación en nuestras disciplinas en un diálogo fructífero para todos los participantes.

“Por mi raza hablará el espíritu”

Cd. Mx., Ciudad Universitaria, 5 de octubre de 2022

José Silvestre Méndez Morales

Presidente del Comité Organizador del 26 Congreso Internacional
de Ciencias Administrativas

5, 6 y 7 de **octubre** de 2022

Ciudad Universitaria

| Ciudad de México

